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Quiz 研究会全国大会へ（７月 16日） 
海の日の７月 16日（月）、「第１回ニュース・博識甲子

園（全国高等学校総合クイズ大会）」の予選が全国７会場

で開催されました。この大会は、クイズを通して高校生

に「ニュースを読む力」「社会に根差した良質な知識や教

養」「フェイクニュースを見分けるメディアリテラシー」

を養ってもらうことを目的として、一般社団法人日本ク

イズ協会が主催しています。全国から 103 チーム 316 名

の参加があり、本校からは１チーム（２年楠くん、富田くん、１年富取くん）が出場、見事上位８

チームに入り、全国大会への出場権を手にしました。全国大会は８月 25 日（土）に行われます。 

猛暑の中、補習続く（７月 23日～７月 27日） 
夏休み第１週、１・２年生は午前中３時間、３年生は５

時間フルに補習が組まれています。相変わらずの猛暑が続

いていて、多くの県立高校がこの暑さに苦しんでいます。

最近「危険な暑さ」という表現が

使われていますが、気象庁はとう

とう「災害と認識している」とま

で言いました。クーラーのあるＬ

Ｌ教室、自習室、図書館をクール

ダウンしてもらう場所として開放していますが、とても十分とは言えず申

し訳ない状況です。クーラーは贅沢品、というイメージが過去にはあった

と思いますが、今や命を守るために必須のもの、という認識に変える必要

があります。それにしてもこの暑さの中、懸命に授業をしている先生方と

食らいついていく生徒、頭が下がります。ご褒美があるといいのですが…。 

Quiz 研究会二つ目の全国大会出場権獲得（７月 26日） 

「第 38 回全国高等学校クイズ選手権高校生クイズ 2018」の中部地区大会が、

26 日の木曜日に名古屋市で行われました。本校からは１チーム（２年富田くん、

３年宇佐美さん、大和さん）が出場し、予選・決勝を戦い抜いた結果、見事に長

野県１位を勝ち取り、全国大会出場を決めました。クイズ研究会としては上述の

大会に続いて二つ目の全国大会となります。こちらの大会の方は知名度も高く

テレビ放映もあります。松本深志高校の名前をしっかりと刻んできてください。 

全国物理コンテスト「物理チャレンジ 2018」第２チャレンジへ 

世の中にはいろいろなコンテストや大会がありますが、こちらは、物理の面白さや楽しさを体験

してもらうことを目的とした全国規模のコンテストです。国際物理オリンピック日本代表選考を兼

ねています。全国から 1,699名の参加申し込みがあったそうですが、本校からは４名がエントリー

１棟屋上から２棟を望む(蝉の声がプラスされます) 

貴重なクーラー設置室(LL教室) 

一般社団法人日本クイズ協会ホームページより 

決勝大会進出 8チーム 
栄東高等学校（埼玉県）………… 677 点 
開成高等学校（東京都）………… 638 点 
旭丘高等学校（愛知県）………… 587 点 
松本深志高等学校（長野県）…… 574 点 
川越高等学校（埼玉県）………… 547 点 
仙台第二高等学校（宮城県）…… 540 点 
福岡高等学校（福岡県）………… 512 点 
慶應義塾高等学校（神奈川県）… 505 点 



して、まず第一チャレンジに挑戦しました。自宅や学校で取り組む「理論問題コンテスト」と「実

験課題レポート」がその中身で、二つの結果を合わせて第２チャレンジに進む 100名を選抜する仕

組みです。結果、３年の長嶺くんが 100名の中に入り、３泊４日の合宿で行われる第２チャレンジ

に参加できることになりました。長嶺くんは物理研究会の部長、「理論問題」と「実験問題」それ

ぞれ５時間で行われるコンテストに挑むことになります。自分の可能性に挑戦してきてください。 

その他の話題をいくつか 

★ 第３回のエアコン検討委員会が 26日に本校校長室で開かれました。

酷暑が続く状況の中で、国・県の動きや世論も次第に学校へのエアコ

ン設置を後押しする方向に変わってきています。これまで３年の８教

室を対象に考えてきましたが、１棟も含めて全教室設置に拡大できな

いか、費用負担額算出の精度を高め、県の動きも注視

しながら、更に検討を進めることになりました。 

★ 名古屋エアロスペーススクール 2018（宇宙航空研

究開発機構 JAXA主催）なるプログラムが８月７日から 10日にかけて開催されます

が、全国多数の参加希望者の中から厳選なる審査を経て、本校３年の井口くんが選

抜された、との連絡がありました。宇宙航空分野の最先端の講義や実習、施設設備

の見学など、貴重な学習を通して大いに知的刺激を受けてきてほしいと思います。 

★ 松本市と姉妹都市提携しているソルトレークシティで約二週間のホームステ

イをする「第 38回国際生活スクール」（主催は松本市ソルトレークシティ姉妹提

携委員会、事務局は松本商工会議所内）に本校２年の吉江さんが参加しています。

また今年度も、一年間休学をして海外の高校へ留学をする生徒が１名、留学を終

えて８月から本校に復学をする生徒が２名います。海外への留学を希望する生徒

に対して、何らかの後押しをしてあげられる制度ができないものか、思案中です。 

★ 以前（第９号）地学会の生徒が、千葉県の幕張メッセで行われた日本地球惑

星科学連合 2018 年大会に参加してきたことを報告しました。その際に行ったポスター発表２本が

佳作に選ばれ、表彰していただけることになりました。「松本市街地の雲海」（３年小俣さん、藤井

さん）と「北アルプスが夕立に及ぼす影響」（２年上条くん）の２本です。おめでとうございます。 

★ 信州大学と高校教育関係者との連絡協議会に出席してきました。信大の入試改革の取組が主な

話題でしたが、大学から高校生に望むことの中で印象に残った言葉「数学を捨てるために文系にし

たという人は大学に入ってから苦労することが多い。数学は不得意でも嫌いにならないでほしい」 

今週の予定 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

３０ 月 夏季後期補習・１年キャリア研修（～8/3） 校長会将来像研究専門委 

３１ 火  慰霊登山 

8/ １ 水 西穂遭難追悼行事 慰霊登山 

 ２ 木  東日本建築教育研究協議会 

 ３ 金   

 ４ 土 模試③ 国際高校生フォーラム in倉吉  

 ５ 日 長野県知事選挙  

 ６ 月   

 

２棟３階の廊下の片隅にありました 


